

FOCOS

Paliativo. La reciente emisión de bonos de Pemex por 2 mil millones de dólares solo resuelve parcialmente los vencimientos a corto plazo, pero Fitch estima que el gobierno le seguirá otorgando apoyo financiero.

Ventana. El *nearshoring* es una oportunidad de crecimiento por la mayor demanda en EU de la producción de México.

Estabilidad. Los desafíos de gobernabilidad han pesado sobre la inversión, pero no han afectado a las autoridades.

represente una desviación de los marcos fiscales prudentes que han caracterizado a este gobierno y a los anteriores, aunque estos déficits son algo más altos que en el pasado (el déficit fiscal promedió 2 por ciento en los cinco años anteriores a la pandemia) y podría poner la deuda/PIB en un camino ascendente gradual”, expuso.

DATOS FISCALES

Deuda del país superará 50% del PIB en 2024: Fitch

La agencia rechazó que la calificación se encuentre en peligro de ser recortada

FELIPE GAZCÓN
fgazcon@elfinanciero.com.mx

La calificadora Fitch prevé que la deuda de México sobrepase levemente el 50 por ciento del PIB en 2024, debido a las persistentes bajas tasas de crecimiento económico y al aumento de los costos de endeudamiento, sin embargo, esto no pondría en peligro la calificación de grado de inversión del país.

“La calificación soberana BBB-/

Estable de México está respaldada por un marco de política macroeconómica prudente que resulta en que la deuda del gobierno/PIB proyectada permanezca por debajo de la mediana de la categoría ‘BBB’ prevista para 2024 en 56.2 por ciento del PIB”, recalzó.

La agencia también espera déficits fiscales más altos para México, de 3.9 por ciento del PIB en 2023 y de 3.5 por ciento en 2024 comparado con el año pasado en 2023, ya que el gobierno de AMLO busca completar proyectos de infraestructura prioritarios antes de las elecciones de mediados de 2024.

“No creemos que este aumento temporal en el gasto de capital

AVANCE EN LÍNEA

Sobre el crecimiento económico, las estimaciones iniciales de INEGI son que el PIB real creció 3 por ciento en 2022, lo que estaría exactamente en línea con la proyección de Fitch.

“Pronosticamos que el crecimiento se desacelerará a 1.4 por ciento en 2023 y a 1.6 por ciento en 2024 a medida que una leve recesión en Estados Unidos afecte la demanda de exportaciones manufactureras. Una desaceleración de EU más severa de lo previsto pesaría más sobre México dada su profunda integración económica, debido a que le destina más del 80 por ciento de sus exportaciones”.

Sin embargo, el fenómeno del *nearshoring* podría impulsar la inversión en México, agregó.

La calificadora destacó que el Banco de México respondió muy rápido al aumento de la inflación, ya que anteriormente había flexibilizado la política menos que sus pares.

La subida más reciente de 50 puntos base el pasado 9 de febrero, desvinculada de la Fed, destacó aún más el enfoque del banco central local en abordar la inflación general dada la presión persistente sobre la subyacente.